

Miércoles 27 de abril de 2016

El Financiero Sufren exportaciones manufactureras mayor desplome desde 2009

JASSIEL VALDELAMAR Las exportaciones mexicanas registraron una caída de 8.2 por ciento anual en marzo, en las cifras desestacionalizadas, ante el fuerte descenso en las ventas al exterior del sector manufacturero, principalmente de la industria automotriz. Dicha contracción fue la de mayor magnitud en seis años y medio, de acuerdo con los registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Las exportaciones manufactureras se desplomaron siete por ciento anual, mientras que las de la industria automotriz lo hicieron en 13 por ciento; en ambos casos fueron sus peores cifras desde 2009. "Esperábamos que se diera un incremento de la producción manufacturera, lo cual hasta el momento ha sido decepcionante. Hemos visto que se ha mantenido relativamente deprimida y el dato de exportaciones es básicamente un indicador más de que la manufactura no termina de levantar cabeza", dijo a El Financiero Steven Palacio, economista de JP Morgan. P.C. INEGI, industria manufacturera, exportaciones Fuerte dinamismo en el sector servicios sostiene la expansión económica

JASSIEL VALDELAMAR La actividad económica en México mantuvo un fuerte dinamismo en el segundo mes de este año, sustentado principalmente en el desempeño del sector servicios. Registró un crecimiento anual de 2.8 por ciento, en las cifras ajustadas por estacionalidad y medida con el Indicador Global de Actividad Económica (IGAE), a través del cual es posible conocer y evaluar la evolución del sector real de la economía en el corto plazo. Sobre la base original, este indicador subió 4.1 por ciento, su mayor avance en 34 meses, por arriba del tres por ciento estimado por el consenso de analistas. No obstante, analistas de Banamex explicaron que dicho resultado se debió en buena medida al efecto favorable del año bisiesto (un día calendario más que en febrero de 2015). En las cifras desestacionalizadas, las actividades relacionadas con el sector servicios avanzaron a un ritmo de 3.9 por ciento anual, por arriba del 3.6 por ciento observado en enero. P.C. INEGI, IGAE, sector servicios Cafetaleros siguen 'recetas' para reducir impacto de la crisis

VALENTE VILLAMIL En momentos en que la producción de café de México cae a su peor registro en 45 años, algunos productores adoptan las 'recetas' de multinacionales como Nestlé o Starbucks para elevar su rendimiento, mediante programas de capacitación, comercio justo y de adquisición de coberturas. La producción cafetalera cayó a 3.3 millones de sacos de 46 kilos en 2014-2015, prácticamente la mitad de lo que se produjo de 1999-2000 con 6.2 millones de sacos. Sin embargo, en medio de la 'sequía' que vive el sector, productores de Veracruz, Guerrero, Oaxaca, Puebla y Chiapas aprendieron mejores técnicas de producción y obtuvieron nuevas variedades de plantas, mediante un programa desarrollado por Nestlé. "Al cuarto año de seguir el Plan Nescafé, un agricultor tiene el potencial de elevar su producción hasta en seis veces", aseguró Francis Pérez, directora de creación de valor compartido de Nestlé. P.C. agricultura, café, producción, crisis Problema de pensiones es una 'bomba social': BID

ZENYAZEN FLORES Existe el riesgo de que explote una "bomba social y fiscal" en México si no se enfrenta el problema de las pensiones lo antes posible, advirtió el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), por lo que pidió al Congreso abordar a la brevedad ese tema para permitir que se implementen reformas de forma gradual y menos dolorosa para el país. "¿Por qué no empezamos a pensar desde ahora cómo queremos manejar esta transición y empezar a tomar medidas lo antes posible en vez de esperar a que explote la bomba social y sea hasta ese momento que se decida qué hacer?", señaló David Kaplan, especialista senior en Mercados Laborales en la Unidad de Mercados Laborales y Seguridad Social del BID. Durante su participación en la Semana de la Seguridad Social en el Senado, Kaplan cuestionó al Congreso sobre si esta misma Legislatura será capaz de actuar para resolver el tema de pensiones, sobre todo porque prácticamente todos los sectores están de acuerdo de que el sistema para el retiro debería ajustarse o reformarse lo antes posible. "La bomba social, fiscal y política no van a explotar de aquí a 2018 y probablemente tampoco de aquí a 2024. Pero si este Congreso decide no actuar, ¿cuál sería el costo político?", lanzó. P.C. BID, pensiones, seguridad social Reforma Buscan opciones financieras para pensión

Por Jessika Becerra Cd. de México México (27 abril 2016).- Los bancos, Afores, aseguradoras y casas de bolsa propusieron dar incentivos fiscales a personas físicas y patrones para impulsar el ahorro de largo plazo, además de que esos recursos puedan ser administrados por cualquier intermediario financiero que cuente con un vehículo de inversión autorizado. La propuesta de las Asociaciones de Bancos de México (ABM), de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore), de Instituciones de Seguros (AMIS) y de Intermediarios Bursátiles (AMIB) fue entregada hace unos días a la Secretaría de Hacienda (SHCP). Al participar en la Semana de Seguridad Social que organiza el Senado, José Méndez Fabre, presidente de la AMIB, dijo que una sugerencia es revisar alternativas que puedan incorporarse a la regulación fiscal para dar incentivos y fomentar el ahorro voluntario. Además, comentó que es necesario impulsar a las empresas como vehículo de ahorro de largo plazo, de tal forma que se promueva la retención de la nómina de los empleados un monto para ahorro voluntario de forma automática, con la opción de que el trabajador cancele este servicio. P.C. pensiones, seguridad social, ahorro, Afores Esperan crecimiento de 3%... hasta 2021

Por Gonzalo Soto Cd. de México México (27 abril 2016).- Si los mexicanos quieren ver tasas de crecimiento económico iguales o superiores a 3 por ciento deberán esperar al menos 5 años, hasta 2021, aseguró el Fondo Monetario Internacional (FMI). Alejandro Werner, director del Hemisferio Occidental del FMI, aseguró en conferencia de prensa que la economía del País mantiene un crecimiento estable, aunque por debajo de la marca del 3 por ciento. Este año, dijo, se prevé que México crezca 2.4 por ciento y para 2017 la estimación es de 2.3 por ciento. A partir de ahí, la economía del País podría ir creciendo poco a poco hasta alcanzar 3.1 por ciento en 2021, según las previsiones de Werner y el Fondo. El directivo enfatizó que México, al igual que otros países de la región, se han enfrentado a un panorama internacional muy complicado del que ha salido relativamente bien librado si se observa el desempeño de otras economías. P.C. FMI, crecimiento económico, pronósticos Influye código postal en mexicanos

Por Ulises Díaz Cd. de México México (27 abril 2016).- En México, el código postal determina niveles de pobreza,

seguridad, educación, salud y oportunidades de movilidad social, según la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). Las personas que viven en alguno de los estados más desfavorecidos del País son cuatro veces más pobres que el promedio, además, tienen cuatro años menos en esperanza de vida, así como siete veces más posibilidades de dejar la escuela, también, tienen un incremento de siete veces en la probabilidad de tener un horario de trabajo más largo con menor salario y tres veces más circunstancias para sentir inseguridad. "En México, la prosperidad de la vida sigue dependiendo en grado mucho mayor del nivel educativo de los padres así como del lugar de residencia y el código postal", dijo Gabriela Ramos, directora de Gabinete de la OCDE. En el informe "Desigualdades y crecimiento incluyente en México" se documenta que entre 2005 y 2013, la familia media y la familia más pobre en el País perdieron terreno en los estándares de vida multidimensionales, que mide una combinación de ingresos, salud, empleo y desigualdad de ingresos. P.C. OCDE, pobreza, desigualdad Registra desempleo ligera baja en marzo

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (27 abril 2016).- En marzo, la tasa de desocupación del País observó una ligera reducción a 4.19 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), cifra 0.06 puntos porcentuales inferior a la del mes previo, que fue de 4.25 por ciento. Por sexo, la tasa de desocupación registró un comportamiento diferenciado, puesto que la de hombres avanzó 0.12 puntos porcentuales, a 4.10 por ciento de la PEA, mientras la de mujeres retrocedió 0.32 puntos, a 4.10 por ciento, revelan datos ajustados por estacionalidad del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Además, en marzo la tasa de informalidad laboral se colocó en 57.46 por ciento de la población ocupada nacional, contra 57.64 por ciento en el segundo mes del año. P.C. INEGI, desempleo Obtiene México tajada automotriz

Por Ulises Díaz Cd. de México México (27 abril 2016).- En América del Norte, México es el país con mayor dinamismo en la industria automotriz. En 15 años, la producción automotriz en Estados Unidos y Canadá se ha estancado mientras que en México se ha duplicado, según datos de la Organización Internacional de Constructores de Automóviles. Aunque el País dista de ser el primer productor en la región de América del Norte, dado que esa posición la ocupa Estados Unidos, sí ha sido en donde más ha crecido el sistema de fabricación y ha ganado contratos para que se establezcan nuevas compañías. En 2000, Estados Unidos tenía el 21.9 por ciento de participación en el total de la producción mundial mientras que Canadá tenía el 5.1 por ciento y México el 3.3 por ciento. Debido a la llegada de nuevos jugadores, especialmente China e India, para 2005 Estados Unidos redujo su participación a 17.9, Canadá a 4 y México a 2.5 por ciento. P.C. industria automotriz Pega subempleo a más preparados

Por Verónica Gascón Cd. de México México (27 abril 2016).- El subempleo entre las personas que tienen mayor grado educativo está en aumento. En el último año, 143 mil 365 egresados de nivel medio superior y superior se sumaron a las estadísticas de aquellos que a pesar de tener una ocupación manifiestan necesidad de trabajar más horas para obtener un mejor salario. Entre el cuarto trimestre de 2014 y el mismo lapso de 2015, el número de egresados de nivel superior que cayó en la subocupación pasó de 958 mil 107 personas a un millón 101 mil 472, según cifras de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). Un caso particular es el de profesionistas con grado de doctorado, los cuales están siendo excluidos del mercado laboral. De acuerdo con la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), en el País existen 365 instituciones que ofrecen mil 122 programas de doctorado. La matrícula es de 39 mil 139 estudiantes, de los cuales egresaron 7 mil 662 en el ciclo escolar 2014-2015. P.C. ANUIES, ENOE, desempleo, educación superior El Economista Proponen crear Secretaría de Pensiones ELIZABETH ALBARRÁN Para mitigar la presión social y fiscal que representa el sistema de pensiones, el actuario Roberto Díaz Gracia, socio de Valuaciones Actuariales Norte sugirió crear una secretaría de Estado que se encargue de organizar y administrar el sistema de pensiones del país. Durante el panel Estudios sobre el panorama de pensiones en México: recomendaciones, comentó que el titular de esta dependencia debe de estar capacitado y deberá tener autoridad política y financiera. P.C. pensiones, seguridad social Se enciende debate de reforma en pensiones ELIZABETH ALBARRÁN A casi 19 años de que se reformó el sistema de pensiones en el país, aún quedan desafíos pendientes para corregir la ineficiencia de las administradoras de fondos para el retiro (afores), pues el esquema de aportaciones sigue sin garantizar una pensión digna a los trabajadores. En el segundo día de la Semana de Seguridad Social en el Senado de la República, los ánimos se encendieron cuando los panelistas criticaron el papel tanto de organismos internacionales como nacionales, al considerar que no están contribuyendo a lidiar con la crisis que enfrenta el país en la materia. Los especialistas pidieron crear un esquema que se adapte a la realidad de la sociedad mexicana, en vez de seguir un modelo internacional. P.C. pensiones, seguridad social, sistema financiero China contribuirá con desaceleración de Latinoamérica: FMI REUTERS La recesión en Latinoamérica podría empeorar si la economía de China se desacelera más de lo esperado y afecta a los exportadores de materias primas, dijo el miércoles el Fondo Monetario Internacional (FMI). La economía de la región ha sido golpeada por un crecimiento global más lento, menores precios para las materias primas y condiciones financieras más restrictivas a nivel mundial. El FMI dijo en un reporte anual que espera que la actividad económica de Latinoamérica se contraiga en un 0.5% este año. P.C. FMI, China, economía mundial Mercado laboral, lastre de las jubilaciones ELIZABETH ALBARRÁN El mayor problema que sufre el sistema de pensiones es su vinculación con el mercado laboral, el cual es inestable y genera lagunas sobre el sistema, indicó David Kaplan, especialista senior en mercado laboral del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). "Si bien, en el primer semestre del 2015, hubo 18 millones de trabajadores registrados ante el IMSS, también se registraron 14 millones de trabajadores que se separaron de su empleo formal, lo que implica que el trabajador deja de cotizar en el sistema de pensiones y esta enorme rotación genera largos periodos sin cotizar";. P.C. BID, pensiones, seguridad social, mercado laboral La reserva internacional cae 13 mdd NOTIMEX El saldo de las reservas internacionales del país, correspondientes a la semana que terminó el 22 de abril, se ubicó en 177,652 millones de dólares, informó el Banco de México (Banxico). En su estado de cuenta semanal, detalla que dicha cifra representó una reducción semanal de 13 millones de dólares y un crecimiento acumulado de 916 millones de dólares, esto comparado con el cierre del 2015,

cuando se ubicaron en 176,735 millones de dólares. La variación semanal fue resultado de la compra de dólares del gobierno federal al Banco de México por 34 millones de dólares y de 21 millones de dólares, debido principalmente al cambio en la valuación de los activos internacionales del instituto central. P.C. Banco de México, reservas internacionales La Jornada Baja tasa de desempleo a 4.2%: Inegi Por Juan Antonio Zúñiga M. Ciudad de México. La tasa de desocupación laboral en México fue de 4.2 por ciento en marzo de este año, con lo cual continuó su tendencia descendente iniciada desde el mismo mes de 2014, cuando se situó en 5.4 por ciento, su mayor nivel en el transcurso del actual sexenio gubernamental. En el conjunto de las 32 principales ciudades del país, "en donde el trabajo está más organizado", la desocupación afectó a 4.7 por ciento de la población de 15 años y más que trabaja o busca un empleo, menor a la de 4.9 por ciento observada en febrero, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Al presentar los resultados preliminares a marzo de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (Enoe), con cifras corregidas de factores estacionales y de calendario, el organismo indicó que en el ámbito urbano la tasa de desocupación de los hombres fue de 4.8 por ciento, mientras la de mujeres fue de 4.7 por ciento. P.C. INEGI, desempleo Promedia el dólar en \$17.95 en el AICM Por la Redacción Ciudad de México. El precio del dólar estadounidense promedia en 17.95 pesos a la venta en los centros cambiarios del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) y lo compra en 16.79 pesos. Esta mañana la moneda se ofrece en un precio máximo de 17.97 pesos y se adquiere en un mínimo de 16.77 pesos en los centros cambiarios que se localizan en esa terminal aérea. El euro se coloca en una mayor cotización de 20.79 pesos a la venta y en un menor precio de 19.10 pesos a la compra. P.C. tipo de cambio Salida de UE costaría a británicos un mes de salario para 2020: OCDE Por Reuters Londres. Abandonar la Unión Europea le costaría al trabajador promedio británico el equivalente a un mes de salario para 2020, dijo el miércoles la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), sumándose a una lista de organismos que advierten en contra de una salida del bloque. Angel Gurría, Secretario General de la OCDE, dijo que Gran Bretaña tendría menos acceso al mercado único de 500 millones de consumidores del bloque, que la inversión se desaceleraría y que las compañías podrían trasladarse a otros países como resultado. Mientras los economistas de la organización global de política económica advirtieron sobre el riesgo de una mayor tensión sobre la amplia brecha de cuenta corriente de Gran Bretaña y una caída en el valor de la libra, Gurría se dirigió a los partidarios de la campaña por la salida, acusándolos de crear una "ilusión" al decir que el país prosperará fuera de la UE. Agregó que datos oficiales difundidos el miércoles que mostraron que la economía británica se desaceleró en los primeros tres meses del año subrayaron cómo la posibilidad del llamado Brexit ya estaba minando la confianza. Analistas dicen que el impacto de un referéndum del 23 de junio sobre la membresía a la UE pesaría aún más en el segundo trimestre y que datos de la industria mostraron que las ventas minoristas cayeron a su tasa más fuerte en más de cuatro años en abril. P.C. Unión Europea, OCDE, economía mundial Insisten BM, OCDE y BID en reforma a las pensiones Por Patricia Muñoz Ríos Ciudad de México. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y el Banco Mundial presentaron en el Senado sendas recomendaciones al gobierno de México para que lleve a cabo una reforma integral al sistema de pensiones. Señalaron que el Poder Legislativo tiene que adoptar medidas prontas al respecto, y "emprender a la brevedad la transición del esquema de seguridad social". En el contexto de un foro por la Semana de la Seguridad Social, que se llevó a cabo en dicha cámara, representantes de esos organismos internacionales sostuvieron que la reforma en la materia "tendría que contemplar el incremento de las aportaciones de los trabajadores de siete -promedio actual- a 20 o 25 por ciento; introducir un sistema prorrateado; para que todas las personas, independientemente de dónde hayan cotizado, entren a un nuevo esquema; quitar las pensiones privilegiadas de algunos sectores, y homologar los planes de jubilación de todos los gremios, poniendo un límite máximo para el pago de este derecho. P.C. organismos internacionales, seguridad social El País La Reserva Federal mantiene abierta la puerta a una subida de tipos en junio AMANDA MARS Nueva York 27 ABR 2016 - 13:49 CDT La Reserva Federal (Fed) mantuvo este miércoles los tipos de interés, tal y como esperaba el mercado, y dejó la puerta abierta a otra tímida subida para su reunión de dentro de dos meses, en junio, algo sobre lo que la comunidad inversora tiene muchas menos certezas. La economía global sigue débil y constituye un riesgo para la estadounidense, así que la subida del precio del dinero va a ser muy gradual. La celebración de elecciones presidenciales en noviembre tampoco deja a la autoridad de la política monetaria opciones de tomar medidas de calado más allá de este verano. P.C. Reserva Federal, sistema financiero, política monetaria España se coloca como el tercer país con la gasolina más cara de la UE RAMÓN MUÑOZ Madrid 27 ABR 2016 - 14:26 CDT España se convirtió en marzo en el tercer país de la UE con los precios antes de impuestos de la gasolina más elevados, tan solo por detrás de Malta y Dinamarca después de haber escalado dos posiciones en la clasificación, según el Informe mensual de supervisión de la distribución de carburantes en estaciones de servicio publicado por la Comisión Nacional de los Mercados y la Competencia (CNMC). El informe también revela que España se ha situado en el quinto puesto de los países comunitarios con el gasóleo más caro antes de impuestos, tras escalar cuatro puestos en el mes de marzo. Solo Malta, Dinamarca, Grecia y Suecia ofrecen este carburante más caro. P.C. sector energético, gasolina, precios El FMI prevé un segundo año de recesión para Brasil CARLA JIMÉNEZ São Paulo 27 ABR 2016 - 12:25 CDT El desempeño desastroso de la economía en Brasil en 2015 se repetirá en 2016, confirmando dos años seguidos de profunda recesión, según el informe Perspectivas Económicas divulgado este miércoles por el Fondo Monetario Internacional (FMI). La proyección del Fondo es de una caída del 3,8% del Producto Interior Bruto en 2016, el mismo resultado del año pasado, cuando al menos 1,5 millones de brasileños perdieron sus empleos, y corrige, para peor, las previsiones que hizo hace apenas tres meses, cuando proyectó una caída del PIB del 3,5%. P.C. FMI, Brasil, recesión El FMI avisa a México del peligro de seguir engordando la deuda DAVID MARCIAL PÉREZ México 27 ABR 2016 - 12:32 CDT Con sus dos grandes competidores regionales -Brasil y Argentina- sumidos en la recesión, México lleva los últimos años navegando con una cierta placidez comparativa por los análisis de los grandes prescriptores de la economía global. En su último informe, el FMI ha vuelto a raspar unas décimas sus previsiones de

crecimiento para este año. Aun así, el avance del 2,4% del PIB mexicano supera la media regional, arrastrada también al lodo recesivo &ndash;0.5%&ndash; por el traspies de los otros dos gigantes latinoamericanos. P.C. FMI, deuda